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8月18日，黄山市召开了崔德益挑战北极冰海世界冬游纪录庆功会。因为他在8月8

日，创下4.3℃水中持续时间75分31秒新的冬泳世界记录，为家乡赢得了荣誉。 他从小就不怕冷
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“黄山北极熊”征服北极冰海
●创下4.3℃水中持续时间75分31秒新的冬泳世界记录
●下一个目标：挑战南极冰海

“这次试水感觉非常好。 ”崔德益在接

受记者采访时说，因为之前从来没有在北极

游过，所以开始还是有一点压力的，“我喜欢

在平静中挑战，不喜欢别人欢呼，喊加油。”

崔德益说，在之后的挑战前5分钟，他心态

非常放松，甚至还小睡了一会。

虽然崔德益曾在多个水域冬泳，但是北

极的海水还是显得有些不同。“以前游的地

方，水温都是比较稳定的，但北极的水温一

会冷一会热。 ”崔德益说，虽然最后确定的

水温是 4.3℃，但实际上，水温一直在 3℃~

4.5℃之间来回变动。“我平时的训练是将冰

柜装满水，水温降到0℃时，进去泡上半小

时，这种变化的水温还没试过。 ”崔德益说。

“这对冬泳运动员是有挑战的，来回变

动的水温对运动员身体的伤害更大。 ”崔

德益经受住了考验，他沿着圈慢慢地游着，

最终上岸时显示的时间是“1 小时 15 分 31

秒”，他成功打破师傅王刚义2006年创造的

在北极游泳58分35秒的世界纪录。

王刚义为徒弟设定的下一个目标是挑

战南极冰海。

成功打破师傅的世界纪录

“黄山北极熊”北极探险队一行8人，8月2日乘坐北欧航空公司班机，从北京

首都国际机场起飞，经哥本哈根抵挪威首都奥斯陆。8月3日，从奥斯陆飞抵北极高

纬度地区的朗伊尔城，一路进行试水。8月4日，登上“前进号”邮轮，驶向北纬80度

冰山海域。8月7日，到达新奥尔松中国北极黄河站，在卡尔王子岛附近海域进行挑

战。8月8日，结束北极挑战，开始返航。8月13日，从哥本哈根抵达北京。

●挑战北极冰海行程●

崔德益现年47岁，是黄山市黄山区的

一名残疾人，但身残志坚，近三年来一直坚

持冬泳运动。他说，自己从小就不怕冷，无

论多么严寒的冬天，都只穿一件衣服。

发现自己具备超人的耐寒能力后，崔德

益开始参加一些耐寒比赛。2009年，在河

南睢县冬泳文化节上，他跳入冰水中持续游

了61分钟，一举夺冠。人们惊奇怎么会有如

此不怕冷的人？像北极熊一样！“黄山北极

熊”这个名号不胫而走。

2010年 1月 2日，在大连金石滩国宾浴

场，崔德益在2.8℃的海水中一直坚持游了

41分钟后顺利上岸，以惊人的毅力创造了残

疾人挑战冰海的吉尼斯纪录。从此，也萌生

了他挑战北极冰海的梦想。为更加科学地

训练自己，完成梦想，2010年拜“中国冰人”

王刚义为师，成了他的关门弟子。

据介绍，为了挑战北极冰海，崔德益从

今年初就开始有计划地训练自己，每天要在

自家的冰柜里待上半个多小时，每天在河里

游上一个多小时。

黄山区残联主席陈林海还介绍说，崔德

益虽然自己是一个残疾人，但他乐于助人、

广行善事。崔德益说他做些善事也是尽力

而为，证明残疾人和正常人一样，也能干许

多有益的事情。

蚌埠五河县新集镇违规征地引发后遗症

百万元征地款莫名变成“救灾款”下发
记者 赵汗青

五河县新集镇在省政府没有用地批复的情况下，对其镇内的56亩耕地进行征用建

设新小学，又将近百万的征地补偿款以“救灾款”的名义下发给被征地村民。

由于款项“名不正”的“救灾款”留下了难以解决的后遗症。

2011年 4月下旬，蚌埠市五河县新集

镇一区村26户村民突然接到了新集镇下

发的“救灾款”。“今年也没有受什么灾，怎

么会突然发了这些钱呢？”村民张胜（化

名）说。近30户村民中的大多数村民都收

到了至少两万元以上的“救灾款”。

据这些村民给记者提供的存折显示，

由五河县联社新集信用合作社于2011年2

月27日开户并当日存进的钱款，在名目一

栏写着“救灾”。

五河县民政局救灾办公室陈主任在接

受记者采访时说，据这些存折上的数字推

测，应该不是救灾款。那么，这些“救灾

款”又是从哪里来的呢？当时向村民发放

救灾款的新集镇财政所穆姓工作人员说，

这些“救灾款”实际是村民们的征地款。

原来，从2010年 10月份开始，一区村

村民被告知，不要再在这块地上种麦子

了，政府准备征用这一块约为56亩的土地

建新的新集镇中心小学。

“原来给我们承诺的是一亩地赔偿

29800元，此外，还将一部分土地划出后建

门面房，门面房将按照村民的土地多少再

分配。”村民刘强（化名）告诉记者，村民大

多数同意了。

但在今年开始签订征地协议时，村民

们却发现赔偿条件变了。征地补偿标准变

成了19820元/亩，“门面房”也没了踪影。

补偿条件突然大幅缩水，村民张胜是

签完合同才看到补偿标准变了，有的村民

在外打工，协议书则是由妻子签下。而另

一些村民则是根本不愿签字。经过新集

镇政府多次做工作，至今为止，仍有四户

没有在征地补偿协议上签字。

“救灾款”下发后的尴尬
由于新集镇政府以“救灾款”名义下发

了百万元款项，一些被征地村民拿到款项后

准备再向镇政府索要征地款。“他们下发的

是救灾款，不是征地款，存折上写的很清

楚。”村民张胜说。

而另一些不愿被征地的村民想将土地

要回来，可镇政府拿不回所有的征地款怎么

能退地呢？

对于现在出现的这种尴尬局面该怎么

处理呢？新集镇委书记陈哲先解释说，“由

于信用社没有征地补偿这一名目，因此当时

就使用了救灾。今年4月份镇政府在这块

地上盖上了围墙，后来被国土部门查处又拆

掉了墙。现在只能在那放着。”

五河县国土局执法大队梁队长告诉记

者，新集镇政府违规征地，征用56亩耕地至

今未获省政府批准，县国土局已令其停建，

拆除了已在该块地上建起的围墙，村民可以

在土地上进行耕种。

陈哲先解释说，这56亩土地征地手续

现在还在办理中，每亩19820元是按照省政

府定下的赔偿标准来执行的，此外又补贴了

点，共凑成每亩20000元进行发放。门面房

怎么可能会在学校内建呢？肯定会影响学

生学习。

那么，究竟谁该为下发“救灾款”违规征

地负责呢？

五河县教育局办公室赵主任称，教育局

对征地问题不清楚，征地谈赔偿都是由新集

镇政府在操作。教育局只是等着接收新教

学楼。

五河县政府一位官员则认为，建设新校

舍本是民生工程，是件好事，也是为农村孩

子谋福利。能争取到项目资金实属不易，但

教育部门的快速上马快速完工也是导致新

集镇政府为迅速完成征地开建，最终出现违

规征地建设行为，这些留下的后遗症解决起

来是个难题。

镇政府下发百万“救灾款”

“征地款”大幅缩水

新集镇政府是违规征地

崔德益挑战北极冰海


